
以学习教育提升司法能力

野船的力量在帆上袁人的力量在心上冶遥赤
峰市中院党组深刻认识到袁 自治区党委在全
区政法系统深入开展的野大讨论冶活动袁绝不
仅仅是野头痛医头尧脚痛医脚冶袁就事论事尧疾
风暴雨式的专项行动袁 而是有着更为长远的
政治考量和整体布局袁那就是要以野大讨论冶
活动为抓手袁 全方位锤炼政法干警队伍的整
体政治素质和业务能力袁更好地落实野以人民
为中心冶发展思想袁让人民群众更加真切地感
受到公平正义就在身边遥

为有效提升干警们的政治意识袁 截至 5
月 15日袁全市法院共召开党组会 89次袁调度
会 87 次袁开展学习交流 430 次袁举办野读书
班冶野研讨班冶112期袁 撰写心得体会 1415篇遥
与此同时袁 通过编撰优化法治化营商环境简
报尧开设优化法治化营商环境自媒体专栏尧开
展微信工作群野每日一学冶活动袁对广大干警
进行持续不断尧潜移默化的教育引导袁有效促
进了全市法院司法作风的转变和司法理念的
更新袁使广大干警的司法服务意识越来越浓袁
司法服务方式越来越新袁 司法服务效果越来
越好遥

全市法院全部推出涉企案件 野绿色直通
车冶制度袁从立案到执行袁为涉企案件开通野绿
波大道冶袁要求对涉企案件实行野立案一次办
结袁审理提速增效袁执行专案专办冶袁极大压缩
了涉企案件办理时限遥 两级法院设立了 32个
速裁快审团队袁 对案情相对简单的案件实行
随到随审袁简化办理程序袁截至 5月 15日袁共
快速审结涉企案件 1836件袁平均审理用时仅
为 28天遥 除此之外袁两级法院还积极采取更
多举措袁提升涉企案件质效遥如在破产案件审
理中袁针对债权人众多野召集难冶问题袁开全区
法院之先河袁尝试通过信息化手段袁以 野云会
议冶方式一举破解难题袁加速推进了破产案件
审理进程袁为当事人节约了大量诉讼成本遥在
执行案件中袁 对暂无偿债能力但有发展潜力
的企业袁赤峰市中院要求全市法院采取野蓄水
养鱼冶的执行方式袁积极促成执行和解袁既可
保证申请人合法权益的及时兑现袁 又可避免
企业正常生产经营受到影响而陷入困境遥

以建章立制促进规范司法

如果说充分调动广大干警的积极性是深
入开展野大讨论冶活动的先决条件袁那么如何
以制度形式将野大讨论冶活动成果巩固下来袁
使之成为全市法院长期通行的准则袁 则是检
验野大讨论冶活动是否完成既定目标的关键遥
赤峰市中院党组采取走出去尧请进来的办法袁
俯下身子尧 打开大门广泛征求意见袁 同时以
野放大镜冶的形式将立案尧审判和执行全过程
进行细密梳理袁 找出症结尧 对症下药进行整
改遥
全市法院大力开展野走基层尧访企业尧促

发展冶活动袁该院党组书记尧院长梁建武率先
垂范袁亲自带队深入辖区企业走访调研袁了解
企业司法需求遥 该院各部门结合自身职能特
点袁主动加强与企业及其主管部门联络袁为他
们提供力所能及的司法服务遥 如该院五个民
事庭党支部分别与东山工业园区机关党支部
签署共建协议袁 在共同开展支部活动的基础
上袁定期为园区企业开展法律讲座尧提供咨询
服务袁促进企业规范经营尧健康发展遥 为全方
位尧 多角度了解社会各界对优化法治化营商
环境的意见建议袁 使制定的各项举措更有针
对性袁更富兼顾性袁更具操作性袁全市法院主
动邀请人大代表尧 政协委员和企业代表进行
座谈袁 并将收集到的意见建议逐条逐项归纳
整理并形成台账袁作为改进工作的参考遥赤峰
市中院邀请专家学者就野破产案件程序尧保险
合同纠纷尧涉府民商事案件尧行政诉讼解析冶
四个专项内容深入开展了研究袁 为干警们进
行理论和实务培训袁 同时借鉴发达地区法院
的司法实践进一步开阔了干警们的视野遥 通
过一系列开诚布公尧诚恳真切的交流沟通袁以
及开展野X光冶式的自我审视袁两级法院共查
摆检视存在问题 216条袁 制定整改措施 235
项袁新建制度机制 20项袁使广大干警思想认
识焕然一新袁司法作风明显转变遥

如何将野大讨论冶活动引向深入袁让野大讨
论冶活动成果惠及更多的人民群众袁赤峰市中
院党组在不断实践中给出了答案袁 那就是要
让野快捷尧高效尧服务冶成为每位法官的座右
铭袁让野公平尧正义尧和谐冶成为社会的主基调遥

基于此袁 赤峰市中院从人民群众最关心的地
方入手袁从社会各界最关注的问题做起袁印发
了 叶赤峰市中级人民法院关于进一步推进法
治化营商环境建设的意见曳和叶赤峰市中级人
民法院关于进一步改进全市法院执行工作优
化法治化营商环境 20条举措曳袁 切实保障市
场主体的合法权益遥 今年 4月袁赤峰市中院先
后与市司法局尧工商联尧总工会尧人社局联合
印发了 叶全市法院关于加强诉源治理推动矛
盾纠纷源头化解的实施方案曳和叶关于加强劳
动争议诉裁调对接工作的实施意见曳袁在全市
法院均设立野诉调对接中心冶袁快速化解矛盾
纠纷袁合力打造野共建共治共享冶的社会治理
新格局遥 今年 5月袁赤峰市中院与市仲裁委合
作袁运用区块链技术创新证据提交模式袁当事
人就仲裁案件申请执行时袁 可通过网络向法
院提交材料袁校验通过后即可立案执行袁极大
降低了当事人诉累遥

以公正司法保障经济发展

公正高效审理和执行每一起涉企案件袁
是保障经济发展袁 维护社会公平最直接的手
段袁 也正如习近平总书记所指出的袁野努力让
人民群众在每一起司法案件中感受到公平正
义冶袁这才是我们优化法治化营商环境的最终
落脚点遥
为将野大讨论冶活动落到实处袁赤峰市中

院审时度势袁以开局即是决战袁起跑就是冲刺
的昂扬姿态袁大力开展了声势浩大的野春雷窑
百日清积冶野雄鹰寅春冶和野蒙马奔腾 2022冶等
专项行动袁限时清理各类积案袁全力提升审判
执行质效遥

截至 5月 15日袁全市法院共筛查出一年
以上未结案件 920件袁 结案 419件袁 结案率
45.54%曰 共受理各类案件 74794 件袁 结案
43666件袁结案率 58.38%袁同比上升 13.22%遥
数据虽然枯燥乏味袁但它却最有说服力遥

这一组数据的背后袁 是全市法院干警们勇于
担当和无私奉献的生动体现遥 对于那些有重
大社会影响的涉企案件袁 干警们始终坚持审
判工作为大局服务理念袁 全力消除影响经济
发展的不利因素遥如当前正在审理的野兴业集

团冶破产重整案袁由于该公司债务和资产规模
较大袁 且是上市公司袁 在案件办理时稍有不
慎袁就会形成风险外溢袁给全国股民造成重大
损失遥为此袁赤峰市中院面向全国公开招募破
产管理人袁 同时考虑到矿山安全生产等实际
问题袁 决定在案件审理期间仍由企业自行管
理袁由破产管理人予以协助遥 这一突破常规极
富开创性的做法既有利于案件审理期间维持
企业正常生产经营袁 也使众多债权人及劳动
者的合法权益得到了最大程度的保障遥 在其
后制定重整方案过程中袁 赤峰市中院为盘活
企业袁积极协调联络引进多家战略投资方袁为
企业发展注入活力曰 数次召开主要债权人协
调会和通气会袁争取各方达成一致曰先后与自
治区证监局尧 金融监管局和市政府召开府院
协调会袁取得行政主管部门的大力支持遥经过
赤峰市中院的艰苦努力袁目前袁此案已初现曙
光袁预计将于 7月底前结案袁企业亦将重获新
生遥
对于涉案企业和涉诉群众袁 让大家最为

关注的莫过于案件执行袁 而找准权益兑现和
企业发展的平衡点袁对法院和法官来说袁考验
的不仅仅是耐心袁还有责任遥 今年 3月袁在执
行巴林左旗王某某申请执行北京某房地产开
发公司及其法定代表人董某借款合同纠纷一
案时袁 赤峰市中院及时冻结了董某持有其他
公司价值 1000余万元的股权袁但在随后的执
行过程中袁发现该公司出现了经营困难遥鉴于
此袁 执行法官几次前往北京与当事人进行协
商袁最终促成双方达成执行和解分期履行遥案
件执结后袁 双方当事人都对赤峰市中院的做
法赞不绝口袁王某某兑现了合法权益袁房地产
公司保留了元气袁而更为重要的是袁通过执行
法官的不懈努力袁当事双方尽弃前嫌袁留下了
继续合作的基础袁从而形成了多赢局面遥

野历尽天华成此景袁 人间万事出艰辛冶遥
野大讨论冶活动对赤峰市两级法院产生的深刻
影响和现实意义已初步彰显袁 全体干警将不
忘初心尧砥砺前行袁在司法为民的道路上牢记
使命尧 矢志不渝袁 以忠诚迸发干事创业的激
情袁以担当诠释公正司法的责任袁用优异的成
绩向党的二十大献礼浴
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赤峰中院：为营商环境撑起法治晴空
本报通讯员荫张彦博

历史的画卷袁总在砥砺前行中铺展曰精彩的华

章袁总在接续奋斗里书写遥在这场轰轰烈烈的野迎接
二十大袁优化法治化营商环境袁服务保障高质量发

展冶大讨论活动中袁赤峰市中级人民法院以更高的

政治站位和更强的政治担当袁 调动一切积极因素袁
挖掘一切资源潜力袁采取一切有效措施袁着力转变

司法作风尧更新司法理念曰着眼长效机制建设尧规范

司法行为曰 着重聚焦审判执行尧 促进公平公正袁使

野大讨论冶活动在赤峰市法院系统深入人心袁结出累
累硕果袁为赤峰经济社会健康发展提供了有力的司

法保障遥

赤峰市中院院长梁建武到赤峰东山工业园区走访调研遥

赤峰市中院与市司法局尧总工会尧人社局共同设立诉调
对接中心袁引入社会力量共同化解矛盾纠纷遥 赤峰市中院邀请企业代表进行座谈遥

赤峰市中院邀请薛志国等 4位全国人大代表到法院视
察袁听取他们对优化法治化营商环境的意见建议遥


